



“ABRO HILO”



POR JOSÉ LUIS
SÁNCHEZ MACÍAS

MEJOR SIEMBREN... NUEVAS IDEAS

El famoso “sello propio” sigue sin aparecer. Tal cual lo hiciera su antecesor durante su primera gira a Centroamérica, la presidenta Claudia Sheinbaum propuso llevar “Sembrando Vida” a los países pertenecientes al G-20 como una medida contra el cambio climático.

ABRO HILO...

Tener a una presidenta que se anime a salir del país para codearse con los principales líderes del mundo es sin duda un cambio en la incipiente y localista forma de gobernar de “el que se fue de Palacio”; mostró una cara y actitud diferente, pero la propuesta central fue vieja conocida: “Sembrando Vida”, uno de los programas insignia del sexenio anterior.

Sheinbaum lució como “Candil de la calle, obscuridad en su casa”; mientras en Río de Janeiro, Brasil, ponía en la mesa una “estrategia” de reforestación, en México, el presupuesto 2025 disminuyó en 39.36 por ciento los recursos a temas medioambientales.

Además, “Sembrando Vida” es uno de los programas más opacos e infructuosos que pudo aplicar “el que se fue”. En marzo del 2022, cuando acudió a una gira en Centroamérica lo ofreció a países como El Salvador, Honduras, Belice, Guatemala, Haití y Cuba con el objetivo de disminuir la pobreza y la migración. México destinó 63.5 millones de dólares, poco más de mil 200 millones de pesos de los cuales 35 millones de dólares nunca pudieron ser rastreados.

En México, este programa que da un apoyo de 5 mil pesos a cada productor estuvo envuelto en escándalos. Desde el apoyo para productores relacionados con los chocolates “Rocío”, propiedad de los hijos de Obrador; hasta los señalamientos de deforestación de áreas protegidas, además del dispendio de recursos, la Auditoría Superior de la Federación, detectó irregularidades en este programa desde las cuentas públicas del 2019 por varios millones de pesos. “Sembrando Vida” tiene todas las de perder en

el mundo. No hay una sola prueba o cifra que indique el éxito de este programa. Muchos países miembros del G-20 tienen sus propias partidas presupuestales para el medio ambiente, por lo que las principales naciones echarán en saco roto la propuesta.

La presidenta tendrá más oportunidades para salir del país y exponer ideas a otros presidentes, sería bueno comenzar a desechar las viejas y rancias ideas de un hombre que nunca logró destacar como líder internacional. Es momento de sembrar, pero nuevas ideas para un nuevo gobierno.

CIERRO HILO...

“Sembrando Vida” tiene todas las de perder en el mundo. No hay una sola prueba o cifra que indique el éxito de este programa. Muchos países miembros del G-20 tienen sus propias partidas presupuestales para el medio ambiente, por lo que las principales naciones echarán en saco roto la propuesta

#POLITIK-TOK:

** El proceso de inscripción y posterior elección de jueces, magistrados y ministros avanza a cuentagotas; las cifras lo demuestran. Hasta esta semana, sólo 2 mil 511 personas litigantes se han inscrito para participar en el proceso, lo que representa el 45.5% de los 5 mil 499 que se esperaba tener a más tardar el 24 de noviembre, día en el que vence la convocatoria. Y es que las y los aspirantes navegan entre la confusión y el desinterés por la elección.

Por eso no nos extraña que el vocero de la reforma, Arturo Zaldívar, dé una enorme gira de medios, entre entrevistas y comentarios para medio explicar el proceso -porque él mismo ha aceptado que apenas lo está comprendiendo- y para lograr una mucha más nutrida convocatoria, porque el tiempo se acaba.

** El fin de semana largo Acapulco tuvo una afluencia turística de 60 mil 736 visitantes, lo que representó una derrama económica de más de 420 millones de pesos. Con estas cifras, Guerrero que gobierna Evelyn Salgado, supera las expectativas previstas para este puente y muestra una importante reactivación turística. La oferta hotelera en Acapulco actualmente es de 250 hoteles en operación con 11, 999 habitaciones y se tiene contemplado la apertura de varios hoteles previos a diciembre, lo que sumará más de 1,500 cuartos de hotel. Además, por tercer fin de semana, Taxco de Alarcón ha registrado la ocupación hotelera más alta, mientras que Ixtapa - Zihuatanejo mantiene una gran afluencia de visitantes en sus zonas.

